

# emancipación

CONT

PAI

JULL

Año 2

DIARIO DE LA MAÑANA

ALMERIA, viernes, 18 marzo, de 1938

Portavoz de las Organizaciones Libertarias de Almería

Num. 127

## El proletariado mundial empieza a movilizar sus fuerzas. España va a vivir de un momento a otro su "Hora de la Libertad" ¡Que nadie vacile!

EDITORIAL

### EL FRENTE Y LA RETAGUARDIA

Como era de esperar, nuestras tropas en un alarde heroico de sacrificio y moral, han detenido el avance de los facciosos en tierra de Aragón. La situación tiende a equilibrarse y ya el parte de guerra de hoy, no consigna el nombre de ningún nuevo pueblo ocupado por los traidores en la jornada de ayer. Esta reacción magnífica de nuestros combatientes, la esperábamos. Pasada la sorpresa de los primeros días, familiarizados con la lluvia de metralla que el enemigo envía sobre ellos, se van pegando a la tierra que defienden sin que haya poder alguno que pueda hacerles retroceder. Repetimos que lo esperábamos. La lección de la Alcarria, está en la memoria de todos y acaso pudiera volver a reproducirse. Nuestro Ejército no está hecho para la derrota. Si fuerzas superiores le han obligado en ciertos momentos a retroceder, la reacción no se ha hecho nunca esperar. Actualmente, pasamos por los momentos de mayor gravedad de la guerra, que desde hace veinte meses desvasta el suelo español. Las causas que puedan haber motivado este agravamiento de la situación militar, debemos buscarlas dentro y fuera de nuestro territorio. A nuestros soldados, a nuestros valientes, no deben de serle imputadas. Cumplidores de su deber hasta donde el más exigente pudiera pedirles, riegan con heroísmo sin límites los campos de batalla. Se ha dicho por alguien que hay que restablecer la disciplina en los frentes. De acuerdo. Si en algún mo-

mento pudo mostrarse relajada, deber inexcusable es hacerla renacer, como condición precisa para la victoria. Pero no olvidemos en esta ocasión la retaguardia. Sostén inmediato de los frentes, nuestra moral ha de ser en un todo igual o superior, que la que canta bien alto en nuestras trincheras. Y no se trata sólo de incrementar la producción. Siendo esto imprescindible para el logro de la victoria final, también lo es que nosotros nos mostremos sanos. No puede continuar ni un momento más, el espectáculo deprimente que ofrecemos a nuestros hermanos, cuando regresen de los frentes, con nuestras rencillas y nuestras miserias. Donde esperaban encontrar austeridad, nobleza, ansias de superación, observa solamente egoísmos. Aquella película gloriosa del 19 de Julio que alentaba nuestros ánimos y nos hacía ver que todas las fuerzas del mundo coaligadas serían impotentes para destruir en nosotros las ansias de libertad, no ha vuelto a reproducirse. El hombre sigue siendo lobo para el hombre. Ducha fría en el volcán de sus entusiasmos, puestos a prueba en el fragor de los combates, ha de ser para nuestros luchadores, tanta mezquindad como nos separa. La retaguardia hace más daño en él, que cien combates adversos. Y esto, precisa que sea evitado a toda costa. Frente y retaguardia han de ser desde hoy, iguales. Y ¡ay, de aquel que desfallezca!

### Federación Local de Sindicatos Unicos de Almería

Convocamos por la presente, y con carácter urgente, a los compañeros de los Comités y a toda la militancia, a una reunión que se celebrará a las seis horas de la tarde de hoy en nuestro Domicilio Social.

¡Compañeros!, los acuerdos a tratar son de gran trascendencia para los efectos de organización. En estos momentos nadie debe hacer caso omiso a cualquier llamamiento no asistir, sin una justificación plenamente demostrativa, es tanto como desertar de las filas confederales.

### Revista de Prensa

De «Diario de Almería».

*Bajo ningún pretexto tenemos derecho los hombres, los machos de España, a dejarnos embargar por el pesimismo, por el desánimo...*

Claro es. Por esa misma razón, por machos, nosotros vemos en esas acciones adversas de nuestro Ejército un episodio más o menos desagradable de nuestra lucha. Los que no lo vean así, conviene vigilarlos, ya que constituyen un indudable peligro para nuestra retaguardia.

De «¡Adelante!», de Almería.

*Penoso es confesarlo, pero con la tan cacareada unidad, temo os perdáis en un problema tan complicado y difícil sin lograr que vuestras pasiones, decrezcan.*

Confesamos con dolor, que no hemos entendido ni una palabra. ¡Paciencia!

### RÁPIDA

#### Pese a vosotros, venceremos

Ya hemos visto que os reunís en el café para celebrar vuestros conciliábulos. Reunión de pastores... Sino que la oveja no ha muerto. Ello no obstante, ya estáis disputando la piel. ¿Para quién será? ¿Qué váis a hacer con ella; alomohadillar los bancos de la cocina para adormeceros junto a la buena lumbre del hogar, o utilizarla como cubrepies en el lecho mullido? ¿Quién sabe! A lo mejor pensáis haceros unos zahones.

Corréis demasiado. Todo puede ser que la oveja sane y os quedéis con dos palmos de narices. No se os indigestará la carne, descuidad.

De todos modos, ya hemos visto vuestra cara de gozo. No disimuláis vuestra satisfacción por lo del Este. Esta misma cara que pusisteis cuando lo de Asturias y la que poneis cuando soplan malos vientos para los que, magnánimos, os damos de comer. No corráis tanto. La guerra da y quita. Lo de Aragón es un episodio. No tardará en pintar nuestro palo, y entonces...

Seguid yendo al café y estrecháos la mano por debajo de la mesa. Creer que volve-

#### Esto ya son realidades

París, 18 (3 m.)— La conferencia de la F. S. I. y la I. O. S. ha facilitado un comunicado anunciando que empleará todos los medios a su alcance, incluso los más enérgicos para que termine la política de No Intervención.

rán las oscuras golondrinas, es estúpido. Es no conocer el Pueblo.

Finalmente, los que os dáis la mano por debajo de la mesa, cuando menos lo penseis os quedareis sin manos.

#### EL TRIUNFO EXIGE...

Fervor en la retaguardia.  
Pensar en la guerra.  
Carecer de ambiciones.  
Supeditar todo a la victoria.  
Sufrirlo todo por la victoria.  
Producirse contra los saboteadores de la causa.  
No dar cuartel a los de la quinta columna.  
Mejorar hasta superarse.  
Hablar poco y hacer lo que cada uno pueda.  
No disputar, olvidando que nos oyen.  
Y unirnos para vencer.

#### Reunión del Comité Nacional de la C. N. T.

Ha celebrado reunión el Comité Nacional de la C. N. T. El secretario informó de la aceptación de las bases que forman el programa de unidad de acción entre las dos sindicales.

También fueron tratados asuntos de trámite y últimamente se designó a Roberto Alonso y R. Vázquez, para formar junto con los designados por la U. G. T. el Comité Nacional de Eulace.

## CON TINTA ROJA

Compañero: Déjame que sea yo quien gobierne mi propia vida. Equivocada o cierta, la senda que me he trazado para caminar, quiero seguirla solo. Ese consejo que me has brindado, sin que yo hiciese nada para pedirte, tiene sonos extraños en mi corazón. No has tenido en cuenta mientras escribías, que la vida tiene para cada uno un concepto distinto. Para tí, compañero, es gregarismo, ambición, ansias de poder, captación de voluntades.

Para mí es otra cosa. La política, que sirve a veces para unir a los hombres como se une a un rebaño, los disocia también. A tí y a mi nos

ha separado. No es odio lo que ha interpuesto entre nosotros. Es algo más, puesto que se trata del abismo de la incompreensión. Jamás podrás darte cuenta tú, que aspiras a conducir a los demás, que quieres ser timonel en el barco donde se me hace la vida decada hombre, hasta que punto me da la felicidad el haberme constituido en rector único de mis actos y de mis ideas.

Por eso, compañero, no puedo agradecer tu consejo. Si lo siguiese y fuese equivocado, me habrías robado hasta el consuelo de reprenderme a mi mismo, ya que sentiría la vergüenza de haber acatado algo que no nació en mí.

¡Déjame que sea yo quien guie mi propia vida! Errónea o no, mi deuda está rectamente trazada sobre el camino de luz de mis ideas. Acaso te sorprenda la ruta que he querido elegir. Vivir solo con uno mismo, hablando todos los días a la propia conciencia, exigiéndole severas responsabilidades cuando haya lugar y dándole el beneplácito cuando hayamos sabido ejercitarla en la consecución del bien, no es cosa que sea del agrado de todos.

Yo, en cambio, nunca tuve tanta paz y sosiego como el que siento ahora. Todo me conforma en este amanecer

sangriento en que empiezan a perfilarse los contornos de una nueva existencia. ¿Qué importa, entonces, que tú y tantos otros como flameáis al aire una bandera de engañosa libertad, constituyáis un obstáculo para que se haga la luz? Pese a tí, pese también a los tuyos, nosotros sabemos que está cercano el día de nuestro festín espiritual. Mientras esto llega, en tanto que mantenemos esta lucha titánica para arrojar de nuestras venas la sangre de Caín, que corre por ellas, déjame, compañero, que sea yo quien gobierne mi propia vida.

JOSE LUIS



## Significado de nuestra lucha CONTRA LA PROSTITUCION...

El pueblo combatiente, más bien, la juventud revolucionaria española se desangra. Y su preciada sangre, cual la llama del espíritu revolucionario que le anima, recorre los vastos campos españoles, marcando la ruta victoriosa que nos conducirá a la consecución de nuestras aspiraciones superadoras...

Y ante un montón de carne humana, ante un cuerpo destrozado que yace bañado de sangre en tierra, cuerpo que en vida sería tal vez de un joven sano y fuerte, se observa un «carnet» antifascista, que a pesar de estar empapado en sangre, podemos apreciar a través de ella parte del contenido de unos postulados; de las aspiraciones por que la juventud en armas ofrenda generosamente sus vidas: «Solidaridad para nuestros hermanos antifascistas...» «Luchamos contra la prostitución, el más infame y degradante ultraje que la sociedad infiere a la conciencia humana. al condenar a la mujer a ser objeto de mercantilismo las manifestaciones más puras y de más elevada sensibilidad que atesora el sentimiento ético de los humanos: sus sentimientos de madre y sus amores de mujer.»

Ante la invasión de nuestros pueblos por las hordas vandálicas del fascismo italo-germano, nuestros hermanos antifascistas abandonan sus hogares y tras el triste éxodo de la huida conocen las amarguras del exilio.

En la zona leal abundan hermanos antifascistas refugiados. Ellos merecen nuestra más fraterna solidaridad. No lo olvidemos. Hay hermanas refugiadas que llegan a lo indecible. Las garras de la prostitución casi les aprisiona. ¡Esto es por doquier se propaga a todas voces la abolición de la prostitución. Pero nuestras hermanas prostitutas esperan en vano esa falsa redención.

F. A. I.

### Federación Local de Grupos Anarquistas

Ponemos en conocimiento de todos los compañeros pertenecientes a esta Agrupación se pasen por esta Secretaría de 6 a 8 de la tarde para poner al corriente sus cotizaciones, por haberse recibido los sellos de la misma.

En espera de vernos complacidos, os saludamos anárquicamente. Comité de la Agrupación.—EL CONTADOR.

### Sombrería Inglesa

Artículos última novedad

Sombreros Gorras Boinas

Perfumería-Camisería

Avenida de la República 28-A

ALMERIA

### ¡Atención!

Máquinas de escribir—Pago altos precios.—De 10 a 12 mañana.

Sagasta, 3 3.º, Centro.

Hemos arrojado en las profundidades del olvido el contenido de nuestros nobles ideales. La promesa que hicimos a nuestros muertos.

Existen desaprensivos que comercian con nuestras hermanas prostitutas. ¿Es esa su redención?

También los hay que comercian con nuestras hermanas refugiadas. ¿Donde está nuestra solidaridad?

¿No es esto acaso un doble crimen? Creemos que sí. Es un crimen legalizado por la obtención de un «carnet» antifascista.

¡Canallas! ¡Hlpócritas! Es el calificativo que merecen quienes tales actos realizan. ¿Un «carnet» da derecho a todo? ¿Es este el homenaje que hacemos a nuestros muertos?

Ya nos conocemos todos. Nuestras hermanas prostitutas conocen quienes son sus falsos redentores.

La guerra tocará su fin, y ¡ay! de aquellos...

J. MINGO M.

verdaderamente lamentable, camaradas!

### INSTRUCCION PUBLICA

Convocatoria para cubrir plazas de Maestros de Enseñanza Primaria

En cumplimiento de órdenes de la Dirección General de Primera Enseñanza, se abre un concurso para cubrir plazas de Maestros en las escuelas públicas de esta provincia, pudiendo solicitar para desempeñar este cargo:

Primero.—Los que están en posesión del título de Maestro Nacional.

Segundo.—Los estudiantes del del Magisterio y del Bachillerato que hayan cumplido los 18 años.

Cualquiera otra persona que por sus condiciones de instrucción se considere con capacidad suficiente para desempeñar este cargo. Estos tendrán que someterse previamente a un examen en la forma que se establezca.

Las solicitudes dirigidas al Director Provincial de Primera Enseñanza deberán ir acompañadas de los justificantes que acrediten los títulos o circunstancias que aleguen los interesados y un aval político de una organización.

El plazo para las solicitudes es de quince días pudiendo la Dirección Provincial, proceder inmediatamente a hacer los nombramientos con las instancias que se vayan presentando, para de este modo, atender mejor a las necesidades de la enseñanza.

Los que ocupen plaza, lo harán como auxiliares docentes, con los mismos derechos y deberes que los maestros interinos, sin que para los no maestros suponga creación de derecho alguno para lo sucesivo.

Todos percibirán haberes a razón de 4.000 pesetas anuales y demás emolumentos señalados para los maestros nacionales.

Almería 17 Marzo de 1938.

EL DIRECTOR PROVINCIAL

### Confederales

Sindicato Unico del ramo de la Construcción Se convoca a junta extraordinaria a los compañeros de la Sección Peones, hoy a las cinco de la tarde, en nuestro domicilio social, Avenida de la República, 29.

Se ruega a los compañeros la puntual asistencia, por tratarse de asuntos de sumo interés; haciendo saber a los que no asistan, que cumpliremos el acuerdo de la junta anterior.—EL SECRETARIO.

## La farándula pasa...

Se fué la compañía de Isbert, floja, vulgarisma, casi de la lengua. Pepe Isbert puede decir: «La compañía soy yo». Efectivamente, él... y pare usted de contar. Después de todo, para como se hacen hoy las comedias.

Empezando porque no hay obras. Las novedades son pocas, escasas de nervio, carentes de contenido revolucionario. Anti-guallas, no tanto por el tiempo como por sus escasos valores. Teatro de ayer por no haber otro teatro.

Montado, estudiado, sabido, claro que no; pero no faltan producciones escénicas que encajan en esta hora, si no que duermen el sueño de los justos. Cualquiera diría que no vale la pena desempolvarlas, y se nos antoja escuchar: «¡Para lo que va a durar esto!» «De todos modos, cuando el diablo cargue con todo y vuelvan las aguas a su cauce, a la reintegración del teatro intrascendente, los abonados de antes del 18 de Julio querrán solazarse con Muñoz Seca, Luca de Tena y Honorio Maura».

He aquí la razón de este teatro, desplazado por los acontecimientos que vivimos, sin que satisfaga nuestras necesidades espirituales. No se cree en el triunfo de la Revolución.

Espectáculo impropio, de pacotilla, que sólo controla el billete. ¿Y la responsabilidad artística? Buena, gracias. No es por ahí...

Hay obras, hay muchas obras; lo que faltan son equipos «ad hoc» que las estudien y las representen con el mayor cariño. «Troupes» de verdaderos artistas que, aunque militarizados, presten servicios eficientes al Teatro, como modalidad de la Causa Antifascista. Los enrolados en la farándula, sin el menor bagaje cultural, tiene su puesto en los frentes.

Se fué la compañía de Isbert, que es Pepe Isbert. Bien ida vaya, unida a «El Niño de las Coles».

## Información Local

### Gobierno Civil

Durante la mañana de ayer, nos entrevistamos los informadores de prensa con el Gobernador interino señor Montero,

F. A. I.

### Federación Anarquista Ibérica Comité Peninsular

#### A LAS AGRUPACIONES ANARQUISTAS

Estimados compañeros: Salud:

Encarecemos a vuestras Comisiones de Propaganda, se sirvan remitir ordinariamente tres ejemplares de cada publicación que efectúen: pasquines, carteles, folletos, manifiestos, etc., etc., a fin de reestructurar un perfecto archivo de cuanta propaganda en el área de vuestras respectivas posibilidades y demarcación desarrolléis.

Seguros de vernos atendidos os saludamos anárquicamente.

Barcelona 1.º marzo 1938.

Sección de Prensa y Propaganda.—JOSE VIADU.

### Desde Huércal-Overa

Los compañeros de Huércal Overa nos dan cuenta de haber creado una Cooperativa confederal de consumo y venta, denominada «Alba Roja».

Con este motivo los compañeros de dicha localidad se dirigen, por medio de EMANCIPACIÓN, a las demás cooperativas afines, ofreciéndose para cooperar en la magnífica obra que es necesario llevar a cabo, esto es, hacer que la guerra y la Revolución triunfen.

¡Adelante, compañeros!

### Delegación P. de Asistencia Social

Número premiado en el sorteo correspondiente al día de ayer en los «IGUALES»

64

había leído en un periódico local que las gestiones de los cuatro camiones, que en el día de anteayer llegaron a nuestra ciudad con víveres, había sido hecha por la Consejería Provincial, teniendo que hacer constar que ha habido error de información, porque los referidos vehículos fueron facilitados a instancias de la comisión local de abastecimientos.

En el día de ayer llegó un convoy transportando 750 cajas de tomates, correspondientes a la partida de que ya dió cuenta en días anteriores.

### Consejo Municipal

El presidente del Consejo, camarada Alférez, nos manifestó que por la Agrupación de Amigos del Arte, le habían sido enviados dos magníficos dibujos del caricaturista Rull, los cuales se exhibieron en la reciente exposición celebrada en nuestra capital.

Por último, nos dijo que agradecía la atención y nos ofreció llevar el asunto a la Comisión Permanente, para que le sea concedida una ayuda económica al artista.

### De Abastos

El comisario de Abastos, camarada Granados, nos dijo que el que nos dijo que había mandado detener en el pueblo de Canjáyar a Antonia Carretero Hernández, José Moreno Lorca

## Solidaridad Internacional Antifascista

(S. I. A.)

Nos complace dar a la publicidad por medio de EMANCIPACIÓN el donativo—global y en detalle—aportado por compañeros del Sindicato Unico de Oficioc Varios, C. N. T.-A. I. T. de Laujar (Almería) para engrosar las cantidades que S. I. A. destina a paliar las tristezas de nuestros hermanos evacuados de las poblaciones holladas por el fascismo traidor, y también para ofrecer a nuestros combatientes el hábito de una retaguardia que trabaja y piensa en sus gestas heroicas.

Relación de donativos recibidos:

|                            |                |
|----------------------------|----------------|
| De la Caja de la C. N. T.  | 120'00         |
| Antonio Moreno.            | 5'00           |
| José Alcalá.               | 5'00           |
| Francisco Puertas.         | 5'00           |
| Francisco González.        | 5'00           |
| Antonio Sánchez.           | 5'50           |
| Manuel González.           | 5'00           |
| José Molina.               | 5'00           |
| José Román.                | 5'00           |
| Gabriel Gutiérrez Hita.    | 5'00           |
| Juan Barrionuevo.          | 5'00           |
| Francisco Bonilla.         | 5'00           |
| Gabriel Gutiérrez Serrano. | 5'00           |
| Rafael Hernández.          | 5'00           |
| Manuel Molina.             | 5'00           |
| José Ruiz Jordán.          | 5'00           |
| Jerónimo García.           | 5'00           |
| Antonio Molina.            | 5'00           |
| Vicente Vique Ruiz.        | 5'00           |
| Francisco Bonilla Molina.  | 5'00           |
| Vicente Bosquet.           | 10'00          |
| Agustín Malet.             | 3'70           |
| Antonio Fernández López.   | 5'00           |
| Pedro Moreno González.     | 5'00           |
| Pedro bernardino.          | 5'00           |
| Juan Alcázar.              | 1'50           |
| José Campoy García.        | 2'20           |
| Andrés Moreno.             | 1'00           |
| Antonio Bonilla González.  | 1'00           |
| Consejería de Abastos.     | 25'00          |
| Fernando Moreno Sánchez.   | 1'10           |
| <b>TOTAL</b>               | <b>276.000</b> |

Por la Agrupación Local de S. I. A.—EL SECRETARIO.

### Dr. Artés Guirado

Sanatorio Quirúrgico

RAYOS X

Aparato digestivo

Consulta: de 3 a 5

Pérez Galdós, 2, ALMERIA

y Cristóbal Fernández Carretero, los cuales se dedicaban a vender la fanega de trigo a 200 y 250 pesetas.

## Ejército del Pueblo

¡NOSOTROS contra TODOS!!

Impondremos al fascismo internacional la derrota y condiciones del pueblo antifascista

¡VENCEREMOS!!

COMITÉ PENINSULAR DE F. A. I.



# ¿Enviará el Gobierno francés un cuerpo expedicionario a Cataluña?

## ¿Hacia un gobierno nacional en Inglaterra?

Londres, 17, (23 h.).—En los círculos políticos se declara que los partidos de la oposición liberal y laborista se muestran dispuestos a participar en el gobierno de unión nacional que exige la gravedad de la situación internacional, pero con la salida de Chamberlain, cesación de la política de No Intervención, envío de una advertencia categórica a Mussolini e Hitler, declaración fundada en los principios de la S. de N., llamamientos a las democracias y a las naciones pacíficas para la creación de un sistema de paz colectiva con garantía mutua contra toda agresión de las dictaduras.

También se ha comentado la salida para París de Lloyd George.

Se recuerda que también se encuentra en Francia Eden y Baldwin.

## León Blum, ha leído la declaración ministerial

París, 17, (23 h.).—Esta tarde se ha presentado a la Cámara el segundo Gobierno presidido por León Blum.

El presidente del Consejo subió a la tribuna a las tres de la tarde para dar lectura a la declaración ministerial.

En el senado la leyó el señor Daladier, y terminada ésta se levantó la sesión hasta el martes.

## El Partido Comunista francés hace un llamamiento al proletariado internacional para que las fronteras dejen de ser murallas fascistas

El Buró Político del Partido Comunista ha celebrado esta mañana una reunión para examinar la situación internacional. Terminada aquella ha sido facilitado el siguiente comunicado: «Considerando que la pasividad de los gobiernos democráticos constituye un aliado peligroso para Mussolini e Hitler que mantienen la amenaza contra Checoslovaquia, aliada de Francia, mientras Polonia quiere apoderarse de Lituania, el Buró Político ha decidido hacer un llamamiento a una acción nacional e internacional de los

### Desmintiendo bulos

París, 17 (23 h.).—La embajada de España en París ha publicado una interesante nota en la que sale al paso de los manejos del fascismo extranjero.

Declara que ayer se celebró un importante Consejo de ministros bajo la presidencia del jefe de Estado, señor Azaña, y que en todo el territorio de la España leal reina el orden más completo.

Agrega que el Gobierno recibe numerosas muestras de adhesión, como lo demuestra la manifestación celebrada ayer en Barcelona y los importantes actos en Lérida y numerosas ciudades de importancia, en las que se ha expresado el firme apoyo popular al gobierno y recomendando una enérgica política de guerra.

Londres, 17 (23 h.).—En la Cámara de los Comunes, el liberal Sinclair, declaró que no temía la victoria de Franco, sino la de Italia y Alemania.

Pidió al Gobierno diera las seguridades de que «nosotros apoyaremos a Francia en cuantas medidas o acciones desee emprender.»

El laborista Cooks, propuso la ocupación de Menorca que se convertiría temporalmente en Base Naval anglo-francesa, y pidió que si Francia desea enviar un cuerpo expedicionario a Cataluña, Inglaterra garantice todas las fronteras francesas.

Otro diputado laborista co-

mentó la declaración del Gobierno sobre la Intensificación de la intervención fascista en España.

Pidió que el ministerio leyera la nota que le ha enviado a este propósito, y que dijera qué respuesta había dado a dicha nota.

Sir Jhon Simón contestó en nombre del Gobierno.

Reconoció que la política de No Intervención «ha causado decepciones», pero insiste en que continúa siendo el mejor método para que la Gran Bretaña no sea arrastrada a una guerra.

Hizo notar que se trataba de

## En la declaración leída por Blum, éste afirma que Francia sabrá ponerse a la altura de su historia

París, 17 (23 h.).—La declaración ministerial leída en la Cámara, comienza diciendo:

«Debemos hacer frente ante todo a los peligros de la situación exterior.

Francia quiere unánime y apasionadamente la paz.

En cuanto a la paz europea, estamos resueltos a tomar o aceptar cualquier iniciativa.

Quiere también salvaguardar

su plena independencia y sus intereses vitales, preservar la seguridad de sus fronteras y sus comunicaciones y honrar plenamente, como venimos a renovar la seguridad de los compromisos que firmó. Pero por otra parte nunca admitiremos que estos dos deseos sean incompatibles, e iremos para consolidarlos hasta el último esfuerzo humano.

Nuestro país obligado por las circunstancias, quiere aumentar todavía más su fuerza militar.

Nos esforzaremos por mantener o estrechar las alianzas, amistades y simpatías, en las que Francia ve a la vez un motivo de confianza para ella y una prenda de paz para el mundo.

La paz, con honor y libertad fué siempre su norma. La moralidad y la solidaridad internacional no han dejado de ser su principio. El acercamiento de todas las fuerzas políticas del mundo para la seguridad colectiva, continúa siendo su fin. Los mismos problemas financieros deben ser considerados hoy

estaba preparado para abandonar su política de No Intervención en el conflicto español.

### La U. R. S. S. ha roto al fin, su silencio

Moscú, 17 (33 h.)—El comisario de Negocios Extranjeros, camarada Litvinof, ha hecho a la prensa extranjera una declaración anunciando que la U. R. S. S., se propone dirigir a las grandes potencias, salvo a las fascistas, una comunicación proponiendo la convocatoria de una conferencia internacional destinada a poner fin a todo acto de agresión. Después de recordar que la U. R. S. S. ha colaborado siempre en la S. de N. hizo notar que los soviets han sido partidarios en todo momento de la seguridad colectiva, apoyada por pactos regionales de ayuda mutua, y que la pasividad en un acto de agresión acarrearía finalmente otros actos del mismo género.

una política de origen francés propuesta por el mismo Blum, y que después Inglaterra hizo suya.

Terminó declarando que el Gobierno de Londres mantiene estrecho contacto con el de París.

Dijo que no habían recibido ninguna comunicación del Gobierno francés pidiendo la intervención en España, pero si comunicaciones de los informes recogidos de diversas fuentes a propósito de España, cosa que por otra parte también ha hecho el Gobierno inglés con el de París.

desde el punto de vista que los problemas políticos y militares.

La declaración habla a continuación del deseo del Gobierno de continuar la política de saneamiento financiero y de los proyectos del Gobierno sobre legislación social.

Como representantes de la mayoría del país—agrega—, poder soberano en toda democracia, nos creemos en el derecho de hacer un llamamiento a todos, pidiéndoles no sólo igual disciplina e igual sumisión a la ley común, sino también igual espíritu de abnegación y sacrificio.

Estamos seguros de ser atendidos por el pueblo trabajador al darle la impresión de que se actúa con él y para él por un ideal que es el suyo desde hace siglo y medio.

Esperamos ardientemente que nuestra voz encontrará eco en todas partes».

El documento afirma que Francia sabrá ponerse una vez más a la altura de su historia de sus destinos.

## Esbozo del programa de unidad de acción C.N.T.-U.G.T. La Unión General de Trabajadores declara que nuestra Sindical debe incorporarse de nuevo al Gobierno

Barcelona, 17 (23 h.).—Se ha hecho público el programa de unidad de la C.N.T. y la U.G.T.

Es muy extenso, y en él se recogen las directrices del pacto establecido entre las dos importantes sindicales para acelerar el triunfo sobre el fascismo invasor.

En materia de defensa nacional, se reconoce el progreso dado en la creación del Ejército Popular.

Se aboga por la vigorización del comisariado, por la creación de reservas y la construcción de refugios para la población civil.

Se proclama la necesidad de impulsar sobre todo las industrias de guerra.

Abarca otros problemas, co-

## Inglaterra entera, repudia la política de Chamberlain

Londres, 17 (23 h.).—Los círculos políticos demuestran en sus comentarios, la enorme decepción producida por las declaraciones de Chamberlain.

En dichos círculos se hace notar que incluso el «Daily Express», periódico que hasta hace algunos días felicitaba todavía a Chamberlain por su política, recoge con cierta amplitud los rumores que circularon ayer en los pasillos de la Cámara, los cuales afirman que habían surgido disensiones durante el Consejo celebrado por la mañana entre los miembros del gobierno respecto a la actitud que debía ser aceptada.

## Sección Agronómica Provincial

De interés para los Consejos Municipales

Se pone en conocimiento de los Presidentes de los Consejos Municipales de esta provincia, que a los efectos de retirada de trigo de consumo, fertilizantes, semillas y demás productos que se distribuyen por esta Sección Agronómica Provincial, los delegados, que en representación de los referidos Consejos, vengán a hacerse cargo del cupo que les haya correspondido deberán presentar la credencial, de fecha corriente, que solamente será válida para una retirada, quedando el expresado documento acreditativo de la representación otorgada por los Municipios convenientemente archivado, en las oficinas de esta dependencia.

Esta medida será observada con el máximo rigor, en evitación de posibles equívocos.

## Juventudes Libertarias

### Agrupación Barriada de Los Molinos

Por la presente nota quedan convocados, todos los compañeros afiliados a esta Barriada y simpatizantes, a la Asamblea que se celebrará el día de hoy viernes, 18 del actual, a las ocho de la noche, en nuestro domicilio social, Carretera de Nijar, número 96.—EL SECRETARIO GENERAL.

mo los Consejos Nacionales de Industria, Economía, Cooperativas, escuelas profesionales, salarios, precios, abastecimientos, comercio exterior, cultura, etc.

Se señalan los aumentos de las fuentes productoras del país para obtener cuanto antes la victoria sobre el fascismo extranjero.

La U. G. T. contesta a la pregunta formulada por la C. N. T. y declara que no es obstáculo para que la sindical hermana se incorpore de nuevo a toda clase de funciones públicas.

Editado en "Industrias Gráficas Socialistas"



## Los hechos monstruosos perpetrados por la aviación fascista sobre Barcelona reclaman pronta venganza contra los verdugos del pueblo

Pasan de un millar las víctimas que han ocasionado estos furiosos bombardeos

Las defensas antiaéreas de la capital catalana destruyeron dos de los aparatos agresores

### Partes oficiales de guerra

**EJERCITO DEL ESTE.**—La intensidad de los ataques enemigos, obligaron a nuestras fuerzas a evacuar Caspe y Acoriza.

A la altura del kilómetro 253 de la carretera de Alcañiz a Morella se combatió duramente, habiendo sido rechazados todos los intentos facciosos.

En los demás ejércitos sin novedad.

#### ¡Abajo los dictadores!

Rio Janeiro, 18 (3 m.).—El ministro de Justicia, ha declarado que el Gobierno ha ordenado la detención de varios políticos, por haber tenido noticias de que se preparaba un movimiento para derribar al dictador Vargas.

#### Nuevas víctimas de los verdugos nazis

Praga, 18 (3 m.).—Tres emigrados austriacos, han puesto hoy fin a su vida en esta capital.

### La obra constructiva de la Confederación Nacional del Trabajo requiere en estos momentos su incorporación a las tareas del Gobierno de la República española

Barcelona, 17, (23 h.).—El Secretario de la C. N. T. compañero M. R. Vázquez ha dirigido una carta al secretario del Frente Popular Ramón Lamoneda, en la que examina la intervención que ha tenido la C. N. T. en la lucha contra el fascismo, y le propone la incor-

poración de la entidad confederal a las tareas del gobierno.

Vázquez, termina su carta diciendo que espera que dentro de pocas horas se sabrá en la España republicana que hay un importante organismo que integra el Frente Popular Antifascista para trabajar por la rápida victoria del pueblo español.

### Por la frontera francesa ya no entrarán más armas para el ejército faccioso

Hendaya, 18 (3 m.).—Las autoridades francesas han cerrado la frontera para el tráfico de mercancías con la España rebelde, tanto para la importación como para la exportación.

#### Los objetivos de guerra de la canalla facciosa

Castellón, 18 (3 m.).—A consecuencia del último bom-

bardeo sobre Vinaroz ha muerto don José Ramos Delmás, cónsul de Francia en dicha localidad.

En Castellón ha quedado totalmente destruido el edificio donde está instalado el consulado de Checoslovaquia.

### Vibración internacional

## Sangre y lodo en Austria

El espíritu aventurero de dos megalómanos incurables tiene en viño al mundo. La Historia ha entrado en una fase de locura criminal sin precedentes. La fuerza es la ley, y la razón, el derecho, la justicia, palabras sin sentido vital. Veamos lo que ocurre en Austria, Hitler, cual Moloch insaciable, ha ordenado a sus esbirros que pongan en ejecución su táctica de terror y de exterminio. La fiera fascista se nutre de la sangre caliente de sus enemigos. Los campos de concentración creados por el enanillo sangriento Dollfus, son aprovechados ahora por el tirano de Alemania para saciar su sadismo sanguinolento, su sed inveterada de crímenes y su soberbia repugnante de esquizofrénico irredento.

Austria vive en estos instantes horas de suprema tragedia. Van cayendo cabezas, nobles espíritus, patriotas sinceros y hasta gente de inno-

cuca significación social y política. Los trabajadores son sometidos a la prueba del hierro y del fuego. Por si fuera poco el 34, aquí está el 38. Dollfus acorraló a la socialdemocracia austriaca. Hitler acabará de despanzurrarla. Su odio a las organizaciones obreras de tipo liberal es insobornable y tremendo. Su instinto criminal es dirigido por unos cuantos delirios de grandeza. Por eso es temible, porque por temperamento es un asesino nato y espiritualmente es un perturbado de tipo paranoico.

No hace aún una semana que la bestia ensacia la tierra austriaca y ya el rosario de crímenes, de torturas, de sevicias, aparece de proporciones aterradoras. Algunos valientes no se aprestan al asesinato sin honor y sin gloria, se suicidan ellos mismos. Ha cen bien. La convivencia con el fascismo necesita nervios criminales o estómago de cerdo... Los espíritus libres, independientes, dignos, no pueden vivir en esa atmósfera cargada de miasmas deletéreos, de verdugos, de soploes, de perros-policías y de turiferarios sin vergüenza.

Es grave lo que ocurre en el mundo. Pero nadie se apresta con gallardía, con espíritu heroico y vidente, a contrarrestar ese huracán de vesania que han desencadenado los dos aventureros de Ale-

mania y de Italia. Los motivos éticos y jurídicos están yacentes. Los crímenes fascistas en Austria indignarán a las buenas almas, seguramente, pero los políticos de Europa son de cartón-piedra, tienen entrañas de cocodrilo...

¿A qué esperan para actuar contundentemente? España sangra por los cuatro costados. Austria, maniatada, vierte por sus venas más vitales lo mejor que posee, su noble pasión por la dignidad y la independencia, encarnado en esos patriotas que en la hora de hoy perecen por «decreto» hitleriano... He aquí una excelente coyuntura para pedir cuentas a ese par de asesinos inconmensurables.

Dicen que las Democracias están vigilantes... Que les preocupa la República española y Austria. Pues obrasson amores. Al fascismo no se le elimina con la flauta pánica. Es hora ya de que hablen los cañones.

#### Los bárbaros

Los discípulos de Hitler siguen su ejemplo

Hendaya, 18 (3 m.).—Han sido fusilados por los rebeldes, los jefes del Frente Popular de Irun Larrañaga e Iracheta.

### Los dirigentes de las organizaciones sindicales partidos políticos y la representación de la F.A.I. expresan al jefe del Estado la firme voluntad del Pueblo de seguir la lucha hasta el fin, reiterando su adhesión al Gobierno

Barcelona, 18, (2 m.).—Poco antes del Consejo que ha presidido el jefe del Estado, llegó una manifestación y camiones con oradores que recorrieron la ciudad, hablando de la necesidad de llegar a un fin victorioso para aplastar al fascismo.

Después llegaron en un auto Dolores Ibaruri, Mije, del Partido Comunista, Pretel de la U. G. T., y en otro coche vinieron los elementos que formaban el resto de la comisión y que eran M. R. Vázquez, de la

C. N. T., Herrera de la F. A. I. y otros destacados elementos. Esta comisión conferenció con el jefe del gobierno.

A la salida, Dolores Ibaruri dijo a los periodistas que habían expresado al presidente del Consejo la voluntad del pueblo de seguir la guerra hasta el fin, así como su adhesión al gobierno.

A continuación se dirigió a los manifestantes por medio de un altavoz de uno de los camiones y les dió cuenta de la visita

### Notas facilitadas por el Ministerio de Defensa

«Sin que pueda justificarse como respuesta a actos nuestros de la misma naturaleza, pues la aviación leal embebida totalmente en los lugares de operaciones, se ha abstenido incluso de contestar a las constantes agresiones aéreas que vienen sufriendo a diario casi todas las poblaciones del litoral, y sin perseguir objetivos militares en ciudades donde no hay enclaves de industrias de guerra de ninguna clase, y solo por el afán de sembrar la muerte entre personas no combatientes, la aviación facciosa, formada por aparatos italianos y alemanes y servidos por aviadores de la misma nacionalidad que tienen su base en la isla de Mallorca, realizó anoche y hoy sobre Barcelona furiosos bombardeos que ocasionaron un millar de víctimas y destruyendo gran número de edificios.

Esta jornada es en la que la aviación facciosa ha causado más mortandad desde que el principio de comenzar la guerra, comenzaron sus criminales agresiones contra ciudades abiertas. Una de las bombas que estalló en medio de la calle, mató a casi todas las personas que formaban cola en una parada de tranvía.

A mediodía han ingresado en los diversos depósitos y hospitales 253 muertos y 225 heridos, pero como consecuencia del último bombardeo verificado a primera hora de la tarde, las cifras aumentaron considerablemente, montando al cerrarse este parte (nueve de la noche) el de muertos a 400 y el de heridos a 650 en números redondos.

Todas ellas se efectuaron desde una altura mínima de 5.200 metros.

Las defensas antiaéreas hicieron nutrido fuego contra los aviones consiguiendo anoche abatir uno y esta mañana otro. Ambos cayeron al mar».

al presidente del Consejo, diciendo que éste está en absoluto acuerdo con ellos para seguir la guerra hasta una victoria completa.

Exhortó después a los manifestantes, diciéndoles que hay que poner los ojos en los frentes y no en las fronteras, que no queremos ser colonias de los países fascistas y que hay que luchar hasta una victoria completa.